

# 学生近況報告

## 卒業試験を終えて

泉 絢 子 (6年次)

9月1日に始まった卒業試験が10月末にすべて終了し、私たち6年生は来年2月に控えた国家試験に向けて勉強する日々を送っています。とはいえ、卒業旅行の話をしたり、部活に顔を出したり、実家に帰ったりと適度に息抜きをしつつみんなそれぞれのペースで受験勉強を進めていっている印象です。

いまや6年生の間での話題といえば、ほとんどが国家試験の勉強のことが中心ですが、もうひとつの話題といえば、「マッチング」の結果についてです。10月28日発表された卒業初期研修のマッチングでほとんどの人の来年以降の進路が決まり、琉球大学附属病院に残る人、県内の市中病院で研修をする人、そして県外に飛ばれていく人と、それぞれの道が分かれることになりました。私自身は県内に残ることが決まり、同級生も近くにいる環境で働けることを心強く思っていますが、やはり今まで一緒に過ごしてきた友人が遠くに行ってしまうことに対するさみしさもあります。そして、来年からの研修病院の話をするたびに、一緒にいられる期間が限られていることを実感しています。しかしその反面、自分を含めた25期生がこれからどんな医師になっていくかは楽しみでもあります。すでに将来進む診療科を決めている人も、そうでない人もこれから5年、10年で大きな変化を迎えることでしょう。何年後になるかはわかりませんが、またいつかみんなで集まれることを楽しみにしつつ、同級生がどこかの病院で頑張っているのだということを忘れずに、来年の4月から自分も懸命に努力していきたいと思えます。

私は3年生のときに学士編入として入学してきたので、25期生として過ごしたのは4年ほどでしたが、その期間で想像以上に多くの人とたくさんの思い出を作ることができました。この一年はポリクリと部活を中心に生活が回っていましたが、ポリクリ中の患者さんとの出会いや先生方に学んだことはこれからの自分にとってとても重要なことだと感じています。また、今年は学生最後の西医体バスケットボール部で4位に入賞できたことはとてもうれしい思い出です。このように楽しい時間を過ごすことができたのも、多くの方のおかげだと感謝しております。卒業後はどのような毎日が待っているかまだわかりませんが、感謝の気持ちと向上心を忘れずに、日々学んでいきたいと思えます。4年間ありがとうございました。



## 個人的な近況報告

毛利 康 一 (5年次)

傍目八目(おかめはちもく)という言葉をご存知ですか。当事者よりも周囲で見ている人のほうが物事の真実がよく見えるという、囲碁に由来する慣用表現です。

さて芸能界はAKB48が席卷している様ですが、今日は19×19の宇宙の話をしましょう。囲碁の盤は19路から成っており、19×19=361(≒365日)という時間の流れを抽象的に表していると言われることがあります。時間を忘れ、勉強することも忘れ、僕と仲間たちは囲碁の宇宙の時間に没入している、そんな文化の秋を過ごしています。どうも、医学科同窓会の皆様こんにちは、毎度おなじみ医学科5年次毛利康一と申します。

4月にポリクリが始まって早半年、実習にも慣れ、テストに追われることもなく、空き時間には囲碁に興じています。相変わらず医学生はぬるま湯につかっているな、というご批判にはこのウンチクでお応えしましょう。驚くべきことに、囲碁はスポーツ種目としてオリンピック競技としての採用を目指しているんだとか。

そんな囲碁をみんなでやっていて一番の発見は、対戦している二人以外のギャラリーも対局を楽しめるということです。そばで観戦している人の方が実際に対戦している人よりも手先を見通すということから傍目八目という言葉が生まれたそうです。

ここからがまじめな話。実習中の医学生の立場はまさに傍目八目だと言えます。先生方の患者さんとの接し方を見て、あんな医師になりたい、ああいう対応はよくないな、と常に考えさせられます。理想の医師像を見つけるということはポリクリ実習のひとつの意義であると同時に、医療現場を客観的に見れる最後の機会であるのではないかと感じています。

最近、臨床検査部で2週間実習しました。これは普段は見ることのない検査技師の方の業務内容を知るという趣旨で行われています。実習を通しての感想は「医師ができないことをしている人たちがいる」ことです。医師は万能で何でもこなしている、電子カルテでオーダーした結果は自動的に返ってくる、と思っている人はいないでしょうか。その裏には検査技師の方々の働きがありました。自分にできないことを他の人がやってくれることで社会は成り立っているという基本原則に改めて気付かされました。チーム医療というのはただの言葉のような気さえしてきます。

それを思えば世の中のすべてに感謝の気持ちがわいてきませんか? 掃除のおばさんありがとう。警備員のおじさんあり

